

# EL ANCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 12 minutos, y se pone á las 6 horas y 46 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.  
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.  
De Manacor á La Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
De La Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—San Fidel de Sigmaringa, del Orden de Menores Capuchinos, en Servis, tierra de los Grisones.

San Gregorio, obispo y confesor, en Ilíberi, en España.

Los santos mártires Eusebio, Neon, Leoncio, Longinos y otros cuatro, los cuales en la persecucion de Diocleciano, despues de crueles tormentos, fueron degollados.

La dichosa muerte de san Melito, obispo, en Inglaterra, el cual enviado á dicho país por el papa san Gregorio, convirtió á la fe católica á los sajones orientales con su rey.

San Honorio, obispo, en Brescia.

Las santas vírgenes Bona y Doda, en Reims.

**CULTOS.**—Mañana miércoles.—En la Concepcion (Arrabal de Santa Catalina) empezarán las Cuarenta Horas costeadas por la asociacion de la Oracion y Vela; siendo la exposicion á las seis y media y á las diez habrá misa mayor. Al anocheecer se rezará el Santo Rosario, despues habrá sermon y en seguida la reserva.

En San Jaime, al anocheecer, se practicará la devocion de la Agonía del Redentor.

**CORTE DE MARÍA.**—En la Merced, á la Virgen de las Mercedes.

## INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

*Las víctimas del amor á las riquezas.*

### ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en particular por los corazones metalizados de los que no tienen más Dios que el oro. Transformadlos, oh Jesus mio, en pobres de espíritu, para que se salven y cooperen con sus riquezas á la salvacion de muchos.

### PROPÓSITO.

Suprimir los gastos supérfluos, y dar cada uno la limosna que le corresponda por su estado.

## SECCION EXTRANJERA.

### REVISTA DE ROMA.

La salud del Papa.—El P. Agustin de Montefeltro y sus sermones.—Los católicos de Roma en el Consejo Provincial.—Noticias de las Misiones.—Para la nueva iglesia de San Patricio en Roma.—La empresa italiana en Africa.—Impuesto sobre las iglesias.

Sé que vuelven á circular, no en los periódicos, sino en más altas esferas, esto es, en algunos de los gabinetes ministeriales de Europa, rumores alarmantes acerca de la salud del Padre Santo.

Estos rumores no están conformes con lo cierto, y puedo asegurar á ustedes, de ciencia cierta, que es excelente la preciosa salud de Su Santidad el Papa Leon XIII.

Ciertamente; es preciso tener en cuenta que está para alcanzar el octogésimo año de su edad, que es de complexion débil y que, por consiguiente, ha menester grandes y delicados cuidados. Mas, á pesar de todo esto, está bueno, recibe cada día á las Congregaciones, á sus secretarios y á otros personajes y trabaja personalmente, como siempre, en los documentos y proveimiento para el gobierno de la Iglesia.

Sin embargo, es muy de notar el grandísimo interes que despertó en las diversas córtes y gabinetes de Europa la sola suposicion de que el estado de debilidad física de Su Santidad fuera tal que de-

biera causar alarma. Afortunadamente, repito, tal alarma es infundada, y esperamos que aun continúe así durante muchos años, para mayor gloria y provecho de la Iglesia.

El P. Agustin de Montefeltro continúa su predicacion, acogida siempre con entusiasmo por un numerosísimo auditorio compuesto de toda clase de ciudadanos, sin distincion de partidos. Despues de la explosion del petardo de que hablé á ustedes, nada ha turbado la calma dentro ó fuera de la iglesia de San Carlos. La indignacion y las severas censuras por aquella indigna accion y por el modo de portarse en aquellas circunstancias el gobierno fueron tan generales y unánimes, que se han impuesto al mismo Gobierno. El cual parece ser que finalmente se ha decidido á prevenir seriamente esas bribonadas.

No obstante, son pocos los que creen que la Cuaresma acabe sin algun otro disturbio de ese género.

Pero esta persuacion y este temor, más ó menos justificado, no impide que cinco ó seis mil personas, hombres y mujeres, concurren cada día á San Carlos para escuchar la sencilla, pero elocuente y persuasiva palabra del célebre franciscano; y esta palabra continúa produciendo excelentes frutos en aquellas clases y en aquellas personas que principalmente experimentan la mayor necesidad de ser moralmente curadas.

Los católicos han reportado ayer una victoria, pequeña en sí, pero relativamente importante, en el Consejo Provincial. Segun la nueva ley municipal y provincial, debían ser elegidos por el Consejo seis individuos de una Junta administrativa provincial, de nueva creacion, que es una especie de magistratura ó tribunal administrativo para dirigir á todos los municipios de la provincia. Ejercía Crispi presión para que no entrara á formar parte de esta Junta ningun Consejero católico. El omnipotente Crispi tenía en ello especial empeño por el conde Pablo de Campello á quien absolutamente queria excluir de la nueva Junta. Pero al llegar á la votacion en sesion pública, con asistencia de 50 Consejeros, el conde Pablo de Campello y otro clerical resultaron elegidos, á despecho de todas las maniobras del Prefecto y de los consejeros Baccarini y Menotti Garibaldi, que estaban al frente del complot contra los clericales.

Desde hace algun tiempo no he hablado á ustedes de nuestras misiones extranjeras dirigidas por la Congregacion de Propaganda Fide. Esto no quiere decir que no progresen admirablemente para consuelo de los fieles que ven cómo por desgracia avanza la impiedad y el indiferentismo en algunos países de Europa.

Las misiones que adquieren más impulso en Europa son las de Suecia y Noruega. El catolicismo, predicado por excelentes, celosos y doctos misioneros, encuentra entre los luteros de aquellos dos reinos grandísima simpatía que es de buen agüero. Desgraciadamente, los medios con que allí se cuenta no corresponden á la grandeza de las necesidades. Precisa en aquellos países la edificacion de nuevas iglesias ó capillas, escuelas, hospicios, etc., y la Congregacion de Propaganda y el mismo Papa no pueden proveer á todo, ya que las Misiones aumentan siempre en todas las partes del mundo. Yo creo que casi cada semana, y para atenciones extraordinarias de la atencion de Propaganda, entrega el Papa, ya 100, ya 150, ya 200 mil pesetas, y esto sin contar los gastos cada vez mayores que sostiene con sus fondos ordinarios la Propaganda.

—Ha sido resuelta durante estos días la creacion de una nueva Prefectura Apostólica en el bajo Níger (Africa), entre el rio de este nombre y las posesiones alemanas de Kamerun. El país en que va á establecerse esta nueva Prefectura Apostólica está bajo el protectorado de Inglaterra. El gobierno inglés se ha mostrado favorable al establecimiento de esta nueva Mision católica y ha prome-

tido subvencionar las escuelas que aquella funde, como suele hacerlo en todas sus colonias, prescindiendo de que las escuelas estén dirigidas por católicos, por protestantes ó por musulmanes.

—Ha sido decidida tambien la creacion de un nuevo Vicariato Apostólico en Nueva Bretaña (Melanesia, en Oceanía). Este Vicariato Apostólico estará constituido por territorios é islas destacadas del demasiado extenso de Nueva Guinea. La nueva Mision está confiada á los Religiosos de Nuestro Señor del Sagrado Corazon de Issoudun; y ha sido elegido para el cargo de Vicario Apostólico el reverendísimo Padre Verius, piemontés, jóven, valiente y celosísimo Misionero, que de sus aptitudes y celo ha dado pruebas en aquellas remotas comarcas oceánicas.

—Ha sido elegido Vicario Apostólico de Jamaica el R. P. Gordon, Jesuita inglés, á quien creo pariente del generoso é infeliz Gordon, sacrificado por los sudaneses del Mahdi en Kartum.

—Han sido confiadas al Rvmo. señor Arzobispo de Nueva York las Misiones de las islas Panamas, pertenecientes á los Estados- Unidos de Norte América. Dicho señor Arzobispo, cuya incomparable actividad es conocida, ha adquirido ya en aquellas islas, con el dinero suministrado por los fieles de su Diócesis, los terrenos necesarios para la construccion de las iglesias, escuelas, hospitales y casas para los Misioneros.

A su tiempo escribí á ustedes que los PP. Agustinos irlandeses establecidos en Roma y expulsados de su casa de Santa María in Posterula, que será en breve demolida para las nuevas calles á lo largo del Tíber, habían decidido edificarse iglesia y convento muy grande en el nuevo barrio de los Orti Sallustiani en construccion hacia la parte alta de Roma entre las Termas de Diocleciano y las Puertas Pia y Salaria. De la futura iglesia, que estará dedicada á San Patricio Apóstol y Patron de Irlanda, y que será la Parroquia de aquel nuevo barrio, fué solemnemente colocada el año pasado la primera piedra, con asistencia de varios obispos irlandeses y norte-americanos que vinieron expresamente con tal motivo á Roma.

Ahora ha comenzado y está ya muy adelantada la cuestion entre los irlandeses residentes en todas las partes del mundo para la edificacion de esta iglesia con el Convento anejo.

El Padre Santo ha contribuido generosamente á esta obra con dos mil libras esterlinas. (cincuenta mil pesetas).

Confírmase que el gobierno del rey Humberto está á punto de empeñarse en una nueva aventura africana haciendo ocupar una parte del territorio del alta Etiopia y determinadamente la Asmara y Keren.

No arredra á Crispi el tristísimo estado de la Hacienda.

Háblase de un empréstito de 500 millones de pesetas.

El ministro de Hacienda Seismit Doda, por su parte, piensa reparar (léase acrecer) la contribucion sobre los edificios, incluso los eclesiásticos, ó sea las iglesias que hasta ahora habían estado exentas de impuestos.

¿Quiere el pueblo católico italiano tener iglesias donde reunirse para orar á Dios? ¡Pues que pague impuesto para su oracion!—P.

Roma 12 Abril de 1889.

### UN DRAMA HORRIBLE.

Una madre, desesperada y enloquecida por una prolongada y angustiada miseria, ha cometido en Puy Imbert (Alta Viena) el más horrendo de los crímenes: ha dado muerte á sus cinco hijos El padre de las infelices criaturas estaba sufriendo condena por robo, y sola y sin recursos de ningun género la madre, concibió el desesperado pensamiento de dar muerte á sus hijos y despues suicidarse.

Vendió una cabra que le servía para criar el último de aquellos, una criatura de pocas meses, y con su producto compró telas para vestirlos decentemente, y una gallina para proporcionarles al menos por la postrera vez, una buena comida. Luego los hizo acortar, cerró completamente su cuarto y realizó su crimen, y al fin procuró asfixiarse con la humareda espesísima de un gran fuego.

Como el humo saliera á la calle, los vecinos se alarmaron, y la tragedia se descubrió al punto. Hecha trizas á golpes de hacha, cedió la puerta y ofrecióse un espectáculo espantoso. La Sonhain yacía sobre su lecho inanimada y cubierta de sangre. A su lado estaban tres de sus hijos muertos, y en otra cama el mayor y el más pequeño. Al sentir la frescura del aire puro que entró en el cuarto, la infortunada mujer volvió en sí porque sus heridas no eran graves, y dió sin vacilar completas y francas explicaciones á la justicia.

Cuando los niños se durmieron acercóse á ellos y se apoderó del pequeño, que sólo contaba diez meses, ahogándole contra su seno. Tomó despues á una niña de cuatro años y la estranguló. De igual manera dió muerte á uno de sus hermanitos de seis años.

Quedábanle ya solamente los dos mayores: un niño de once años y una niña de diez. El varón, que se había despertado, no quiso dejarse matar, y entabló con su madre una lucha á brazo partido, atacándola á su vez con un cuchillo; pero como sus fuerzas eran débiles, sucumbió al fin.

Entre tanto la otra niña, despierta, presenciaba aquella serie de crueldades inauditas. «¿Quieres morir ó quedar al lado de tu padre?... le dijo la criminal, enternecida un punto. «Quiero morir, dijo sencillamente la pobre criatura, aterrorizada y tendiendo hacia su verdugo dulcemente el cuello. Y fué ahogada también.»

La pluma se resiste á seguir relatando tan crueles horrores, la desesperación del padre al salir de sus prisiones, el espanto del pueblo ante la desnaturalizada madre. La Sonhain va curando rápidamente de sus heridas, En verdad que más le hubiera valido morir.

## CORREO DE AYER.

### PETARDO EN LA CATEDRAL DE VALENCIA.

Sobre ese inicuo y sacrilego atentado publica *El Imparcial* el siguiente telegrama:

«Valencia 18 (á las 9'55 noche).

A las nueve y cuarto de la noche ha estallado en el interior de la catedral un tremendo petardo que llenó de consternación á los fieles, especialmente á las mujeres, que llenaban el templo.

A consecuencia de esto se produjo en la catedral un desorden indescriptible que duró bastante tiempo.

Muchas personas corrían apresuradamente hacia la puerta buscando salida, y otras corrían y gritaban sin darse cuenta exacta de lo que había sucedido.

Gran número de mujeres que se desmayaron á causa del susto recibido, fueron trasladadas á las casas vecinas, donde se las prestó el auxilio que requería su situación.

Entre tanto, el Dean, Sr. Cirujeda, y varias personas que no se habían sobrecogido por el imprevisto suceso, recorrían las naves del templo recomendando á todo el mundo que conservase la calma.

La detonación, que se oyó en sitios muy distantes del templo, produjo en todas partes general alarma, pero muy especialmente en las calles inmediatas á la catedral.

La gente que se dirigía á visitar los Sagrarios creyó, al ver salir atropelladamente á los fieles, que el pánico obedecía á causas muy distintas de las que lo habían producido.

Cuando se consiguió restablecer la calma, el Dean, los Sres. Chassaing y Sales y un sargento de la Guardia civil practicaron un reconocimiento en el sitio donde estalló el petardo.

Este había sido colocado tras el Sagrario el pie de la reja que cierra el altar.

El proyectil estaba cargado con pólvora y forrado, al parecer, con una lámina de cobre. Ha hecho saltar algunos pedazos de mármol de las columnas del frontal de la capilla de la Resurrección, los cuales se han recogido.

Inmediatamente despues de estallar el proyectil las naves de la catedral se llenaron de humo.

Así que el gobernador tuvo noticia del sacrilego atentado acudió á la catedral, que dispuso fuese cerrada inmediatamente.

El hecho, que es muy censurado por la opinion, no ha causado desgracias personales.—T.»

MADRID 20 DE ABRIL.

Muy cerca de las ocho de la noche terminó el Consejo de ministros celebrado ántes de ayer en la secretaría de Estado, que comenzó á las cinco de la tarde, despues que los ministros asistieron á la ceremonia del Lavatorio y comida de los pobres.

El Consejo fué esencialmente económico, aunque no faltara su nota política al final.

Temeroso el Sr. Gonzalez (D. Venancio) de que no había de obtener muchas economías de su compañero el ministro de Marina, excitó á los demás consejeros á que hicieran un último esfuerzo, reduciendo los gastos en mayor proporción de la que tenían calculada.

Los ruegos del ministro de Hacienda ablandaron sólo al de Gobernación, quien desde luego ofreció llegar en las economías á un millon de pesetas.

Los Sres. Chinchilla y Canalejas dijeron que no podían pasar, el primero de los siete millones y el segundo del millon y medio, conviniéndose definitivamente el que se supriman veinte audiencias de lo criminal de las no establecidas en capitales de provincia.

Y comenzó el exámen del presupuesto de Marina, que fué objeto de una discusión muy detenida.

De primera intencion manifestó el Sr. Rodríguez Arias que las economías de su departamento no podían pasar de millon y medio de pesetas.

Para llegar á esta cifra, decía el Sr. Rodríguez Arias, tengo que suprimir dos de los seis tercios de infantería de marina y disminuir cien hombres de cada uno de los cuatro tercios restantes.

Como era de presumir, al ministro de Hacienda no satisfizo la cantidad ofrecida por el de Marina y pidió mucha mayor economía.

Hubo momentos en que la discusión fué apasionada, llegando á decir el ministro de Marina que sólo la consideración de no provocar un conflicto al Sr. Sagasta, le impedía dimitir en aquel acto.

El Sr. Gonzalez no se arredró por eso, y continuó demandando economías, recordando, segun dice *El Liberal*, aquello de «pobre porfiado...»

Se vió auxiliado en su tarea el ministro de Hacienda por varios de sus compañeros, y al fin cedió algo el Sr. Rodríguez Arias, llegando á ofrecer hasta dos millones, prestándose á que el Sr. Gonzalez le indicara en una conferencia que habían de celebrar ayer, al capítulo que había de castigar para obtener ese nuevo medio millon de economías.

Transigió el ministro de Hacienda, contentándose con una economía total de menos de 23 millones.

— A propuesta del Sr. Martínez Escolar, la diputación provincial de Madrid ha concedido una subvención de 1,500 pesetas al Sr. Noherlesoom para que pueda completar y perfeccionar sus estudios meteorológicos.

— El archipiélago de Samoa ó de los Navegantes, donde ha ocurrido la catástrofe naval que nos comunicó el telégrafo, se encuentra en el Océano Pacífico tendido del N. E. al S. O. ocupando una superficie de 480 kilómetros entre los paralelos de 13° y 15° de latitud Sur y los 170° y 175° de longitud Oeste y forma un reino cuya constitución es copia de la inglesa, pero el puerto de Apia, en la isla Uponiou, en que ha ocurrido el siniestro, está gobernada independientemente por un consejo consular que lo componen Inglaterra, Francia, Alemania y los Estados Unidos de América.

— La solemnidad del Juéves Santo no impidió que celebrasen Consejo los ministros, obligados á terminar pronto la obra dificultosa de los presupuestos y las economías, que llevan entre manos.

La última cuestión pendiente, la de las reducciones de gastos en Marina, no pudo resolverse. El ministro del ramo es el más resistente á esas reducciones, á pesar de que todo el mundo conviene en que hay en él muchos gastos de lujo.

— Anuncia el telégrafo que se celebró ayer en Madrid una reunion que nos es sumamente simpática, y que no disuena de las solemnidades religiosas de esta semana. Nos referimos á la constitución en España de la Liga antiesclavista.

Nuestra santa religion, siempre fecunda en obras buenas, ha inspirado esta al dignísimo arzobispo de Argel, cardenal Lavignere. Mucho nos alegramos de que su pensamiento caritativo y humanitario encuentre eco en España.

— El señor ministro de la Gobernación ha salido hoy para Orihuela, donde permanecerá tres días.

— *El Correo* publicó un artículo abogando por la supresión de las Diputaciones provinciales, y juzgándolo reflejo de opiniones del Sr. Sagasta, están los diputados que no les llega la camisa al cuerpo.

— En Valladolid se ha hundido parte de la fachada de la casa en que murió Colon, gracias á la incuria de aquel ayuntamiento.

— Por las noticias llegadas á Cádiz se sabe de San Fernando, que se trabaja activamente en el *Peral* todos los días para que á la mayor brevedad puedan verificarse las pruebas definitivas.

Una comisión de la escuela provincial de Artes

y Oficios ha estado en San Fernando para entregar á Peral una placa de níquel, grabada por los alumnos de la Escuela de Artes y Oficios.

Se cree que las pruebas oficiales no se verificarán hasta mediados de Junio.

La bobina encargada á Lóndres llegará la próxima semana á San Fernando.

— Con el honoroso título «El arbitraje de los Papas en los conflictos internacionales» de que tan faustas y recientes muestras tiene España en lo de las Carolinas, se ha recibido para el Congreso un trabajo notabilísimo de un señor prebendado de Cádiz.

— Telegrafían de Lóndres que el 12 la población no gozó la luz del día. Desde las doce, fué preciso encender el gas en las casas, en las calles y los faroles de los coches, lo cual sorprendió mucho, porque no suele suceder lo mismo más que en los meses de Noviembre ó Diciembre.

— Un crimen horrendo acaba de descubrirse en Venecia: ha sido encontrado en un sótano un hombre emparedado hace dos años por sus parientes, que querían arrebatárle una herencia, y le pasaban diariamente el pan necesario para su sustento por un agujero practicado en la pared. En cuanto esta estuvo derribada, el infeliz cayó en medio de las personas que presenciaban su libertad, exclamando: «¡Me muero de hambre!»

— Un poeta anónimo ha escrito el siguiente cantar á *El Liberal*:

«La sensatez se revela—en esta doble señal:— en defender á Varela—y en combatir á Peral.»

Y otro poeta anónimo también ha publicado en *La Epoca* esta otra copla:

«La insensatez se revela—en poner, para su mal,—en patíbulo á Varela—y en ridículo á Peral.»

Huelva 17.—Reina profundo disgusto entre los comerciantes de vinos de esta ciudad, en vista de la conducta de las aduanas francesas, que continúan oponiendo trabas á la importación de nuestros caldos, á pesar del tratado de comercio franco-español. Se sabe, en efecto, que la aduana de Burdeos ha detenido 510 bocoyes de vino procedentes de Huelva, so pretexto de estar alcoholizado.

Contra esta arbitraria medida, se pide al gobierno español que dirija al frances enérgicas reclamaciones.

### PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 20, (á las 11'15 mañana).

Trabájase con actividad en el ministerio de Hacienda para terminar los presupuestos, cuyo preámbulo está ya redactado.

Créese que hoy conferenciarán los ministros de Hacienda y de Marina para ultimar los presupuestos de este departamento.

Madrid 20, (á las 11'30 mañana).

En un círculo político se aseguraba hoy que el Sr. Sagasta tiene el decidido empeño en no dar ocasión ni motivo para promover ni el más ligero cambio en el gabinete, resistiéndose hasta el otoño, en cuyo tiempo, si las circunstancias le obligan á plantear una crisis, constituirá un ministerio de gran talla y manteniendo la misma ponderación de fuerza de todos los gabinetes presididos por él desde la regencia.

El emperador de Alemania ha desistido de su viaje á Grecia y Turquía.

Un incendio ocasionado por un descuido en una refinería de New-York, ha producido pérdidas evaluadas en un millon y medio de duros. Han perecido abrasadas varias personas.

Madrid 20 (á las 3'45 tarde).

En el salon de presupuestos del Congreso, y presididos por el Sr. Cánovas, se han reunido, con objeto de constituirse, los individuos de la Sociedad anti-esclavista, bajo el patronato de S. M. la Reina Regente, y por iniciativa del cardenal Lavignere.

El africanista señor Sorela concurre, habiendo presentado los oportunos poderes del cardenal citado.

Asisten los Sres. Silveira, Benoque, marques de Fuentefiel, Nuñez de Arce, Carvajal, Cassola, Lopez Puigcerver, baron de Sangarren, marques de Cerralbo y otros personajes de distintos partidos.

Ha terminado la reunion de los anti-esclavistas. Ha habido bastante discusión acerca de los fines de esta sociedad. El baron de Sangarren ha manifestado la sospecha de que sea una asociación laica.

Se ha acordado constituir la sociedad cuando lleguen á ciento los asociados. Se ha nombrado una comisión ejecutiva, compuesta de los Sres. Cánovas, baron de Sangarren, Carvajal, Cassola, duque de Tetuan, y Botella (D. Cristóbal). Este último será secretario.

No asistirán al Congreso católico los que tengan periódicos para defender la causa de la religion, con objeto de dejar expongan su criterio con amplitud los que no tengan aquel medio de expresar sus opiniones.

Roma.—El Consejo de ministros ha resuelto la cuestión de Massuah. Crispi era partidario de aprovechar la muerte del rey de Abisinia, para ensan-

char aquella colonia, ocupando á Asmara y Kereu. Todos los demas ministros se manifestaron opuestos á esta política, y Crispi cedió por no provocar una crisis ministerial.

El Papa ha destinado la *Rosa de oro* de este año á la archiduquesa Estefanía, viuda del difunto archiduque Rodolfo.

San Petersburgo.—El shah llegará el 12 de Mayo á la frontera rusa, donde será recibido oficialmente. Para el 30 se le espera en esta capital. Despues irá á Berlin, Bruselas y Lóndres. Estará en Paris los meses de Agosto y Setiembre. Regresará á su país pasando por Viena.

Madrid 20 (á las 11'15 noche).

Los ministeriales censuran la resistencia del ministro de Marina.

Paris.—Asegúrase que el gobierno pedirá á Bélgica la expulsion de Boulanger: es probable que este se traslade á Lóndres.

El Papa está más aliviado.

Anuncian en el Parlamento aleman una campaña ruda contra las leyes represivas de la libertad de imprenta.

### GACETILLA LOCAL.

Una de las Diócesis que estará mejor representada en el Congreso Católico que ha de inaugurarse en Madrid el 24 de este mes será la de Mallorca. Son, en efecto, más de ciento sesenta los socios de esta isla que han mandado su adhesion, y tambien se adherirán muchas sociedades, Dios mediante; pues la lista continúa abierta para éstas y para individuos en la Secretaria de este Obispado.

Y á propósito del Congreso Católico, podemos añadir que el eximio filósofo D. Juan Manuel Ortí y Lara, no se ha separado, como falsamente se había supuesto; y antes al contrario, es cierto y positivo que ha presentado dos trabajos notabilísimos, que son dignos de su autor, quien no pierde nunca ocasión para emplear su docta pluma y las luces de su extraordinario talento en defender la verdad religiosa sin mistificaciones ni componendas.

La procesion de Jesus Resucitado celebrada en la Catedral, Santa Eulalia, Merced y Socorro, fueron solemnísimas, especialmente en la Basílica en la que asistió el Excmo. Ayuntamiento.

En seguida el Sr. Obispo celebró la misa de Pontifical, y despues de haberse cantado el Evangelio el Rdo. P. José M.<sup>a</sup> Lasquibar predicó un sentido y afectuoso sermón en conclusion de los cuaresmales que ha pronunciado. Despues que hubo ensalzado la gloriosa Resurreccion de Jesus, se despidió del numeroso auditorio que le escuchaba pidiendo á Dios que derrame torrentes de bendiciones sobre el Sr. Obispo, Cabildo catedral, autoridades y habitantes de esta capital.

Terminado el oficio divino S. E. I. dió á la inmensa concurrencia la bendicion Papal.

Días pasados salió para Madrid el M. I. Sr. Don Tomas Rullan, dignidad de Maestrescuela de esta Santa Iglesia Catedral, para tomar parte en las tareas del Congreso Católico Nacional.

El próximo domingo se celebrará en el Santuario de la Virgen de Portals la festividad acostumbrada en los años anteriores, cantándose á las diez misa solemne con sermón.

Hé aquí las familias de los pescadores naufragos que han sido socorridas por la Comision de vecinos del Arrabal de Santa Catalina:

Una viuda de 40 años en cinta, con seis hijos, el mayor de catorce años. Ptas. 311'27.

Cuatro huérfanos que no tienen madre dos varones y dos hembras, una de ellas parálitica del brazo derecho. Ptas. 233'97.

Una viuda de 45 años con tres hijos, dos varones y una hembra, uno de los primeros inútil. Ptas. 208'01.

Una viuda de 68 años que tiene acogida una sobrina huérfana de padre y madre. Ptas. 156'38.

Una viuda de 64 años con una hija menor, de salud muy quebrantada. Ptas. 130'57.

Un padre necesitado y una tía que tenía acogido al naufrago desde la edad de 15 meses. Ptas. 156'38.

Una viuda de 36 años con dos criaturas pequeñas. Ptas. 156'38.

Una viuda con un hijo de 23 años. Ptas. 78'95.

Total pesetas 1431'90.

El domingo á la hora de itinerario salió para Ibiza y Alicante el vapor *Union*, llevándose la correspondencia para ambos puntos, 21 pasajeros y carga.

El número del *Boletín oficial* Eclesiástico de este obispado, correspondiente al sábado último, publicó la alocucion que nuestro Santísimo Padre

Leon XIII pronunció en el Consistorio del día 11 de Febrero próximo pasado.

El discurso que el mismo Santo Padre dirigió al Sacro Colegio de Cardenales.

La carta del Presidente de la República del Ecuador á Su Santidad el Papa Leon XIII.

Y la contestacion de Su Saniidad á la anterior carta.

Se dice que en *Son Campos*, huerto de las inmediaciones de esta capital en el punto conocido por *Ses set aigos*, existen cuatro enfermos: una jóven atacada de viruelas y tres hermanitos más pequeños, que se teme estén atacados de la misma enfermedad.

La alcaldía ha colocado allí un guardia y ha tomado las medidas que el caso requiere.

El corresponsal que tiene nuestro colega *El Isleño* en Mahon le comunica que el delegado del Gobierno ha denunciado *El Bien Público* de ayer, por un artículo titulado *Arbitrariedad* y por un suelto que comienza *En la noche del Jueves Santo*.

El día 26 del mes actual á las diez de su mañana, tendrá lugar en la planta baja de la Delegacion de Hacienda la venta en pública subasta de un carro, un caballo y las guarniciones de éste, aprehendido con tabaco de contrabando por fuerza de carabineros entre Son Sardina y la carretera de Sóller, término municipal de esta Ciudad; justipreciado todo en 388 pesetas.

En la *Librería de Propaganda Católica* se han recibido ejemplares de la excelente obra titulada *El fin de un Mundo*, por Eduardo Drumont.

A las siete de la mañana de ayer fondeó en este puerto, procedente del de Valencia, el vapor *Jaimé II*. Fué portador de la baliija, 15 pasajeros y mercancías.

Por la tarde zarpó el vapor *Nuevo-Mahones* para Mahon con la correspondencia, 5 pasajeros y carga.

Ayer mañana el regimiento de Filipinas al mando de su coronel salió hacia la *Torre d'en Pau* para ejercitarse en el tiro al blanco. El Excmo. señor Capitan general interino, acompañado de sus ayudantes se dirigió á aquel sitio á presenciar el tiroteo. A cosa de las cinco y media de la tarde regresaron á Palma.

Nuestro colega *El Isleño* dice que desde el sábado por la tarde cunde la noticia de que en aguas de Cabrera han aparecido dos cadáveres de los pobres pescadores que sucumbieron en la desastrosa noche del 26 de Marzo.

En Manacor ha sido detenido un individuo, natural de Felanitx, que se había apoderado de dos corderos.

Convicto y confeso queda á las órdenes del Juzgado de instruccion.

Llamamos la atencion de nuestras lectoras sobre el anuncio de D. Federico Alabern—Tienda de las Monjas—inserto en la cuarta página.

Del *Sóller*:

— En la madrugada del jueves vimos con estrañeza que el pico de *L' Ofre* y toda la *Serra de Alfabia* estaban blancos de nieve, lo cual, como nosotros, miraban asombradas infinidad de personas, que lo calificaban de cosa rara desde lo avanzado de la estacion.

Hé aquí, pues, explicada la causa del frío que se ha dejado sentir estos días.

La nieve pronto fué derretida, sin duda á causa de los nublados, y más aun á causa del poco espesor de la capa que había blanqueado en poco tiempo dichos montes.

— Ha sido agraciado con la encomienda de Isabel la Católica nuestro paisano y amigo D. Pedro Antonio Ripoll.

### FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

El miércoles 24 del actual, día de Romería al Oratorio del *Cocó* (Lloseta) si el tiempo lo permite se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes: De Palma á Inca parando en todas las estaciones y en la Romería, á las 11'30 mañana.

De Inca á Palma, parando en idem idem, á las 7'15 tarde.

De Inca á Binisalem parando sólo en la Romería, á las 1'15, 2'15, 3'15, 4'15, 5'15 y 6'19 tarde.

De Binisalem á Inca parando sólo en la Romería, á las 1'45, 2'45, 3'45, 4'45, 5'35 y 6'40 tarde.

Nota. Los trenes de Inca á Binisalem solo se compondrán de coches de segunda clase.

Otra. En estas estaciones se despacharán billetes de ida y vuelta para el precio de ptas. 0'30 uno.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 21, á las 10'15 n.

El Congreso Católico empezará el día 24, asistiendo varios Prelados.

Calma política.

Las mayores economías que se hacen en Gobernacion recaen sobre el material de telégrafos.

La corrida de toros de la inauguracion de temporada ha estado concurrenciósima.

Los ministeriales insisten en que consumirán la quinta legislatura.

Considérase que la defuncion del señor Merelo libra al Sr. Sagasta de una gran dificultad para el ascenso del señor González.

Madrid 21, á las 10'30 n.

Anuncianse ejercicios de oposicion para proveer siete plazas de abogados del Estado. Las solicitudes podrán presentarse hasta el 18 de Mayo.

Insisten los conservadores en presentar en la primera sesion una proposicion incidental sobre el debate económico

Madrid 22, á la 1'35 t.

Lotería.—En el sorteo verificado hoy han salido premiados los números

21,447	10,073	25,093	21,530	7,573
13,160	15,093	24,180	7,986	6,675
27,091	14,850	23,705	3,693	4,112
16,677	16,962	735	15,131	6,136
10,490	23,090	28,561	12,292	3,031
9,305	1,767	9,092		

Madrid 22, á las 8 n.

En la memoria que acompaña á los presupuestos, ningun empréstito figura sin impuesto sobre renta, pues solo hay un pequeño impuesto de pólizas sobre la venta paulatina de montes.

Los almacenistas de grandes cantidades de alcoholes han reclamado las diferencias que resultara por modificarse la ley é imposibilidad de la competencia. Tambien han reclamado los que tienen expedientes de defraudacion El ministro atenderá á la enmienda cuando se presenten para atender á estas reclamaciones.

Madrid 22, á las 10 n.

En las economías del ministerio de Marina se suprimen dos batallones de infantería de marina, los segundos comandantes, y en rebaja la categoría de los interventores de la comandancia.

Madrid 22 á las 10'15 n.

Las minorías no se opondrán á que las sesiones sean largas.

El general Martínez Cármos ha cumplimentado á la Reina. Dícese que el Sr. Martínez Cármos ha escitado á los conservadores en el Senado por su obstruccionismo en las reformas militares; éstos se han negado.

Madrid 23, á las 12'15 m.

Acaba de terminar la conferencia que ha durado una hora con el ministro de Hacienda. Este ha llegado á un acuerdo sobre economías, reservando dar detalles hasta que lo apruebe el consejo que se celebrará el miércoles.

## SECCION DE ANUNCIOS

## ALMACENES DE GÉNEROS Y CONFECCIONES

SASTRERÍA Y CAMISERÍA

## LAS NOVEDADES DE LA ESTACION

PARA

SEÑORA Y CABALLERO

Se han recibido en el Establecimiento de

JUAN MONTANER

SINDICATO 2 A 10.

## TIENDA DE "LAS MONJAS,"

DE

FEDERICO ALABERN

Novedades para Señora y Lencería

ESTACION DE PRIMAVERA Y VERANO

Surtido el más completo de cuantos se han exhibido.

Rica colección de vestidos lana con cenefas, lo último de la moda.  
Batistas algodón de dibujos exclusivos, género el más nuevo y fresco de este año.  
Rasos algodón de una variedad infinita de gustos á cual más bonito de 6, 8 y 10 reales cana.  
Una extensa serie de adornos y combinaciones.  
Géneros para matinés con royal-seda para adornarlos.  
Especialidad y completo surtido de artículos negros para luto en granadinas, armures y velos de religiosa.  
Precios siempre económicos según tiene acreditado esta casa.

CALLE DE LAS MONJAS 25.

## PARA CANARIAS Y PONCE

(Puerto-Rico)

Saldrá á mediados de Mayo próximo el bergantin goleta de esta matricula

Constanza Barnuevo.

Admite carga y pasajeros á flete para ambos puntos. Para informes dirigirse á D. Gabriel Fuster, Plaza de las Copiñas n.º 7. 1-10

## Para la viña.

Azufre preparado y refinado á 9 pesetas saco de 50 kilos puesto en Palma. Para los pedidos 8-8

Papelería de José Tous.—Cort, 14.

## Almoneda

Dos guardarropas, cómodas, una silla de la cama, dos mesas escritorios, dos sumios, dos sillones, un sofá, cuadros antiguos y modernos, un reloj de caja, dos camas entorcilladas, una pequeña exposicion de antigüedades, y una estatua de la Virgen de Lourdes. Calle de Roig, n.º 27, esquina á la de San Jaime. 8-8

## INTERESANTE

Se admiten á pupilo jóvenes, que aspiren al Sacerdocio, por 32 pesetas y media mensuale. El establecimiento corre á cargo de un sacerdote, por el que serán cuidados y dirigidos.—Informarán en esta imprenta. 8-8

## Pasajes para Buenos-Aires

O cualquier punto de la República Argentina, se gestiona su adelanto y asegura la obtencion. Ha obtenido cuantos ha pedido. Informacion y despacho, calle de Peñalresn.º 58 piso 2.º, izquierda, de 10 á 4 y de 7 á 9 noche.

## ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
<b>PALMA.</b>	
Crédito Balear . . . . .	116'50
Cambio Mallorquin. . . . .	84'00
Ferro-carriles de Mallorca. . . . .	57'50
Alumbrado por Gas. . . . .	125'00
Harinera Mallorquina. . . . .	80'00
<b>MADRID.</b>	
4 p8 interior. . . . .	76'40
4 p8 amortizable. . . . .	89'40
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .	105'65
Banco de España. . . . .	412'75
Tabacos. . . . .	111'00
<b>BARCELONA.</b>	
4 p8 perpetuo interior. . . . .	76'23
4 p8 perpetuo exterior. . . . .	78'42
4 p8 amortizable. . . . .	89'37
Billetes hipotecarios de Cuba 1886. . . . .	105'37
Banco Hispano-Colonial. . . . .	60'90
Ferro-carriles del Norte. . . . .	87'70
<b>PARIS.</b>	
4 p8 Español. . . . .	76'56
Panamá. . . . .	55'00



Doña Francisca Cerdá y Pieras

HA FALLECIDO

(A. E. R. I. P.)

Su hermano, hermanas, hermana política y demas familia participan á sus amigos que el miércoles 24 del corriente á las diez y media de la mañana en la parroquial Iglesia de San Nicolás se celebrará el funeral en sufragio del alma de la finada.

No se invita particularmente.  
No se recibe en la casa mortuoria.  
El duelo se despide en la iglesia.